CÓMO PARTICIPAR en la CAMPAÑA

Terre des Hommes International Federation

Formando parte del equipo de voluntariado joven de la Fundación Tdh – Tdh Juventud – que trabaja como agente de derechos humanos e igualdad, realizando actividades de sensibilización y educación para el desarrollo dirigidas a la sociedad, en especial en centros escolares de primaria, secundaria y de formación superior, con el objetivo de contribuir a la creación de una sociedad responsable y solidaria. Desde nuestro compromiso con la mejora de las condiciones de vida y reconocimiento efectivo de Derechos de niñas, niños y adolescentes y mediante acciones de incidencia, denuncia y trabajo en red, apoyamos el trabajo de las instituciones y administraciones a favor de la protección de la infancia y de los derechos humanos.

Nuestra acción voluntaria se centra en la realización de actividades de información, sensibilización y movilización, potenciando la formación continua y la vida asociativa del voluntariado como eje motor de cambio hacia la consecución de la justicia global.

SEVILLA

DELEGACIÓN CENTRAL DE ANDALUCÍA

C/ Miño, 10 bajo. Local 2. 41011 Sevilla Tel. 95 426 37 37 deleg.sevilla@tierradehombres.org

CÓRDOBA GRUPO DE TRABAJO DE CÓRDOBA

C/ San Francisco de Sales, 7, 1º 2. 14010 Córdoba Tel. 650 75 95 06 deleg.cordoba@tierradehombres.org

MÁLAGA GRUPO DE TRABAJO DE MÁLAGA

C/ Juan Martínez Montañez, 2. Bloque 2, 6° D 29004 Málaga. Tel. 654 24 56 60 vhv.deleg.malaga@tierradehombres.org











CAMPAÑA DESTINO INCIERTO

protección de la niñez en movimiento

Millones de niñas, niños y adolescentes alrededor del mundo están en movimiento. Han dejado su hogar. Están huyendo de la pobreza, de la violencia o de desastres. Pueden sufrir explotación o abuso. Su destino es incierto. ¡Movilicémonos para garantizar sus derechos!





Terre des Hommes
International Federation

Niñez en Movimiento: ¿quiénes son?

Son niños, niñas y adolescentes que tuvieron que dejar su hogar. Están de camino a un nuevo destino o ya han alcanzado el mismo. Se están moviendo internamente o entre países, acompañados o solos. Niños y niñas víctimas de la Trata de Personas, menores no acompañados, en situación de calle, raptados, forzados a migrar, refugiados, solicitantes de asilo, nómadas... En todo el mundo millones de menores están en movimiento.

¿Por qué una campaña internacional?

Porque la niñez en movimiento es invisible o ignorada. Tampoco es escuchada. La opinión pública muchas veces tiende a percibir la niñez en movimiento como una amenaza y no como niños y niñas en una situación de vulnerabilidad. Sufren aislamiento, prejuicios y marginación.

Su salud y bienestar emocional se ven afectados. Sus necesidades y deseos para lograr su proyecto de vida no son tomados en cuenta. Son detenidos, procesados o forzados a desplazarse. Son explotados. Ellos y ellas desaparecen. Sus opiniones e intereses están en gran parte ausentes en la agenda de las autoridades públicas. Los Gobiernos están obligados a proteger a todos los niños y niñas- incluyendo la niñez en movimiento. Según la Convención de la ONU sobre los Derechos de la Infancia (CDN/89), los gobiernos tienen la obligación de proteger a todos los niños y niñas - incluyendo la niñez en movimiento. Sin embargo, generalmente no cumplen con su obligación. Existen soluciones para protegerles pero es necesario que todos los actores implicados las pongan en práctica.

¿Qué está en juego?

33 millones de niños, niñas, adolescentes y jóvenes con menos de 20 años dejan sus hogares para cruzar fronteras y migrar.

20 millones viven en países empobrecidos (60%).

13 millones en países enriquecidos (40%).

A estas cifras, hay que sumar otros millones de niños y niñas que se encuentran en movimiento dentro de sus fronteras, en especial en países empobrecidos. Este es un fenómeno global y su número irá en aumento en los próximos años, en paralelo al incremento de los flujos migratorios. Encontrar e implementar soluciones adecuadas para protegerles sigue siendo un desafío.

¿Cómo abordamos este fenómeno?

Niños, niñas y adolescentes tienen derecho a desplazarse y ser protegidos. La prevención con objetivo de impedir que la niñez se mueva ha demostrado ser inapropiada. Además, va en contra del Derecho fundamental que permite a la niñez moverse.

El desplazamiento de niñas y niños sin un entorno seguro aumenta su vulnerabilidad y el riesgo de ser explotados. Sin embargo, su movilidad también representa un potencial para su vida futura y para su propio desarrollo, siempre que puedan beneficiarse de una protección adecuada a lo largo de su viaje o en su local de destino.

¿Qué hacemos?

Con esta campaña Tdh España pretende:

- · Sensibilizar a la sociedad acerca de este fenómeno: dando voz a la niñez en movimiento y haciendo sus historias conocidas.
- Actuar en colaboración con las entidades socias y autoridades para desarrollar soluciones de protección a la niñez en movimiento desde un enfoque de Derechos de Infancia y asegurando el "interés superior del menor", denunciando situaciones de vulneración de Derechos.
- Incidir en la adopción de políticas de protección, en la producción de conocimiento e investigación de campo con el objetivo de fomentar políticas, prácticas y legislación coherentes de protección a la niñez en movimiento.

Para ello, Tdh está en contacto directo con la niñez y juventud para visibilizar y apoyar las visiones y opiniones de la niñez.

www.tierradehombres.org

